

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima. 9.6

Mínima 1 bajo cero

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

## Caridad en Nochebuena

A iniciativa del Jefe Provincial del Movimiento y gobernador civil, don Alejandro Alvarez López Baños, se están repartiendo estos días por la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. importantes donativos en especie y metálico a cuatrocientos pobres de la localidad. Es el impulso de la caridad que en vísperas de conmemorarse el acontecimiento máximo de la Historia del Mundo, comienzo de la Redención humana, mueve los corazones buenos de autoridades y personas pudientes para que se acuerden de los menesterosos, y es de notar que el movimiento caritativo en Avila es digno de todo laudo en este actual momento de la vida nacional en que sobre todas las autoridades impera la voluntad cristianísima de nuestro Caudillo.

De pocos días a esta parte hemos registrado en nuestras columnas acontecimientos consoladores en extremo sobre este motivo de la caridad y remedio de las necesidades del prójimo: las conferencias de San Vicente de Paul hacían constar que este año recibían menos peticiones de socorro que en iguales épocas de años anteriores; la Ayuda Nacional Sindicalista, rebaja las cuotas que regían el año pasado por no considerar necesaria una recaudación excesiva; la Delegación Provincial de Sindicatos procura el bienestar de los trabajadores por medio de gestiones para que las empresas aumenten los sueldos o den pagas extraordinarias con motivo de las Pascuas... Y aún encuentra la caridad de las mujeres falangistas cuatrocientos pobres a quienes favorecer.

Creemos fielmente que el movimiento caritativo en nuestra ciudad, traducido en obras de ayuda a las necesidades materiales del prójimo, aunque solamente fuera inspirado por espíritu de justicia como sucede en las Obras que facilitan trabajo, está muy por encima de lo que en otras capitales pueda suceder. Y ojalá que ese amor de Dios que mueve a nuestras autoridades y personas pudientes a remediar las necesidades del prójimo en sentido material, esa caridad, logre también la conversión a Dios de muchas almas descarriadas de esos mismos a quienes se favorece y para los cuales también nació Jesucristo, ejemplo sumo de pobreza y promesa suma para los que con la pobreza tienen una ventaja en el camino del Cielo. Quiera Dios atraerlos hacia sí, que de esta manera todos hermanados, haremos a España grande de veras.

## ACTUALIDAD HISPANO PORTUGUESA

# La estancia del ministro español de Asuntos Exteriores en Lisboa se halla rodeada de un ambiente de máxima cordialidad

## El presidente Carmona ofreció un banquete al ministro, conde de Jordana

LISBOA, 19.—El ministro español de Asuntos Exteriores, conde de Jordana, es objeto en Lisboa de máximas atenciones que revelan el ambiente de hermandad existente entre las dos naciones que forman la Península Ibérica. Aparte las entrevistas diplomáticas que ha celebrado, destacan entre toda la información de estos dos días los hechos que a continuación se reseñan:

### En el Palacio Junqueira

A las ocho y media de la noche en el Palacio de Belem el Presidente Carmona ofreció al ministro español de Asuntos Exteriores un banquete al que asistió el Jefe del Gobierno y ministro de Negocios Extranjeros doctor Salazar, los ministros del Interior y Economía, el secretario general del Ministerio de Negocios Extranjeros, embajador de Portugal en Madrid y el de España en Lisboa, ministro consejero de la Embajada conde Montefuente, generales del Ejército y de la Armada, gobernador militar y civil de Lisboa, presidente de la Cámara Municipal, personalidades del séquito de Jordana y los miembros de las Casas Civil y Militar del Presidente de la República.

A la hora de los brindis, el general Carmona pronunció el siguiente discurso:

### Discurso del general Carmona

«Sr. Ministro: Los saludos de bienvenida que tengo el placer de dirigirla y la alegría que deseo expresar por vuestra presencia en esta mesa, no traducen el cumplimiento de un simple deber de cortesía protocolaria sino que constituyen la fiel interpretación del íntimo sentir de todos los portugueses. En vuestra visita no vemos nosotros solamente un acto de deferencia del Gobierno de una gran nación. En vuestra persona no consideramos únicamente la calidad oficial a la que tantos y tan brillantes títulos habéis añadido. Por uno y por otro sois aquí, para nosotros, el legítimo representante de una nación muy querida de nuestro corazón, una nación vecina y hermana con la que viviendo hombre con hombre, sin confundir nuestras distintas personalidades, hemos compartido en el curso de la historia glorias y triunfos, esperanzas y cuidados, sacrificios imperecederos, con una amistad muchas veces experimentada y comprobada que no han podido empañar los turbulentos tiempos del presente, sino que, antes al contrario, han realzado y fortalecido más permitiendo la realización de esta política peninsular de la que sois uno de los ejecutores, política que está destinada a salvar y garantizar cuanto le es posible al poder humano, dentro del respeto a la fe y al honor, una zona de paz a los dos pueblos y a la civilización occidental de la que ellos fueron los primeros y gloriosos precursores en todo el mundo.

Es, pues, el saludo que os dirijo, un saludo vivo y cordial, inspirado en el afecto sincero, robustecido por la noción firme de la fuerza moral que la amistad y el entendimiento

entre los dos países y los dos Gobiernos de la Península puede constituir ante el Universo. Que de vuestro contacto con el Gobierno y con el pueblo portugués resalte mayor aún la comprensión recíproca entre nuestras dos Patrias y nos anime con más íntima confianza ante las ansias del presente y las preocupaciones del futuro. Esta es mi mayor esperanza y mi más ferviente empeño. En este espíritu de amistad formulo ardientes votos por vuestra felicidad personal y levanto mi copa por la prosperidad de la gran nación hermana y de su ilustre Jefe el Generalísimo Franco.

### Contestación del Conde de Jordana

El Conde Jordana contestó en la siguiente forma:

Señor Presidente: He escuchado con sincera emoción las palabras tan llenas de afecto para España que V. E. ha tenido la bondad de pronunciar al darnos en los términos más amables la bienvenida con ocasión de esta visita que me honro en hacer a V. E. y al presidente de su Gobierno en nombre del Caudillo de España Generalísimo Franco. Al dar a V. E. las gracias por sus frases me es grato referirme principalmente a aquellas que recuerdan cómo las dos naciones, España y Portugal, supieron asombrar en tiempos pasados de su hijos que con un elevado espíritu han escrito páginas imborrables que constituyen uno de los capítulos más brillantes de la historia. Nada puede ser a España y al Jefe del Estado español más satisfactorio que advertir con la mayor satisfacción cómo Portugal vuelve hoy, bajo la dirección de V. E. y el Jefe de su Gobierno, a robustecer su personalidad propia, a reafirmar sus características nacionales que le dan una fisonomía peculiar y distinta de la de otros países, adquiriendo por su propio esfuerzo y por el mérito hoy universalmente reconocido de sus gobernantes la más alta consideración. Nada puede sernos más grato que el ver cómo nuevamente Portugal, fiel

a su gloriosa historia atrae las miradas del mundo por haber asumido lo mismo que España una noble actitud, gracias a la cual se ha constituido en nuestra península, como V. E. tan justamente ha señalado, una región serena a donde no llegan las oleadas de pasión que hoy inundan al mundo. La fraternal amistad que cada vez más estrechamente llega a nuestras dos naciones se consolida en las circunstancias presentes por una común comprensión de la misión que en este sentido nos incumbe, tanto mientras dure la contienda como para el día en que alborace la tan deseada y necesaria paz entre los pueblos que tienen sobre sí la responsabilidad de no dejar que se hunda la civilización occidental.

Nuestra política peninsular se basa así en hondos sentimientos comunes y en la convicción de que con ello serviremos los intereses permanentes y profundos de todas las naciones. Con esta convicción me honro, señor Presidente, en transmitir el saludo más cordial del Generalísimo Franco y el mío muy respetuoso y a la vez el testimonio de la más honda simpatía del pueblo español por el pueblo portugués por cuya prosperidad y por la de V. E. y su Gobierno levanto mi copa brindando por que esta visita mía a Lisboa represente la definitiva expresión de la perfecta intimidad y penetración existente entre España y Portugal.

Terminado el banquete, en uno de los salones del Palacio de Belem, ricamente adornado, se celebró una brillante recepción en la que tomaron parte el Gobierno en pleno, Cuerpo Diplomático, generales y oficiales del Ejército y de la Armada, altos funcionarios del Estado y personalidades destacadas de Portugal.

La jornada del domingo, la dedicó el ministro español a realizar excursiones por los alrededores de Lisboa. Por la noche, en el Teatro San Carlos, se celebró una solemne función de gala en honor del conde de Jordana.

## En el palacio de Cintra

### Discurso de Oliveira Salazar y contestación del Conde de Jordana

LISBOA, 20.—El ministro de Asuntos Exteriores de España, señor conde de Jordana, asistió hoy a un almuerzo ofrecido en su honor por el presidente del Consejo de ministros y ministro de Negocios Extranjeros, doctor Oliveira Salazar. El almuerzo se celebró en el Palacio Nacional de Cintra. Al brindar S. E. el presidente del Consejo de ministros portugués pronunció el siguiente discurso:

«Señor ministro: No he de ser muy extenso. Quiero sólo decir en brevísimas palabras lo que por otra

parte está patente en el espíritu de todos. Constituye para nosotros un gran honor y motivo de sincero placer la visita a Portugal del ministro de Asuntos Exteriores de España. Pero más, entre tantas cosas inútiles de la diplomacia, este acto, sin embargo, no está desprovisto de interés y tendrá seguramente la mayor actualidad. No preciso subrayar que tenemos delante de nosotros a la España nacional, a la verdadera España, caballerisca, heroica, antorcha de la civilización. Excuso decir también que esa España no había terminado de cerrar las heridas producidas por su trágica guerra civil y ya tuvo que enfrentarse con grandes problemas, resueltos de manera magistral. La cálida amistad con Portu-

gal, la constitución de este bloque peninsular de amistad mutua y de paz, a pesar de las inclemencias de la formidable tempestad que la guerra mundial lleva consigo, contribuye a conseguir mantener la relativa tranquilidad de que disfrutamos. No sería, en efecto, exacto el suponer

Continúa en la página 4.

## Todo el litoral tunecino entre las montañas y la costa está en poder del general alemán Nehring

## Los soviets siguen agitándose en Rusia, hasta ahora sin resultado eficaz

### LA SITUACION INTERNACIONAL

**FRENTE OCCIDENTAL AFRICANO.**—Evidentemente la lucha en esta zona no es favorable al anglosajón. El alemán, con una rapidez característica de la magna organización germana, se ha adelantado a sus enemigos. La conquista de Djedeida, Teburba y Tebarca lo acreditan plenamente.

El ilustre general germano Nehring sacó amplio partido del pánico que en las filas yanquis produjo la acción de los Stukas. Hay que tener en cuenta que esos soldados era la primera vez que se veía frente al enemigo. Porque con el francés no tuvieron que luchar en su cómodo desembarco en Argelia. Todo se vino abajo ante la presión valerosísima de los germanos dirigidos magistralmente y bien sostenidos por pocos pero muy selectos acorazados.

Dos objetivos primordiales ha logrado el mentado general: distanciar el peligro que amenaza sobre los grandes puertos Tunez y Bizerta y hacerse dueño de la totalidad de la región tunecina situada entre las montañas y la costa, obligando al anglosajón a replegarse hacia Argelia, abandonando en su retirada hombres y material.

También en el sur la presión germanoitaliana se ha acentuado en los últimos días. Cuantos intentos ha hecho Anderson para romper la resistencia de las unidades del Eje han fracasado por completo. Nehring se ha prevenido también contra un eventual ataque por El Chad.

Redúcese, pues, la situación en el territorio tunecino a un aclaramiento que se extiende de norte a sur y de este a oeste. Ha cambiado de tal modo el panorama de semanas anteriores, que puede afirmarse ya que la presencia de anglonorteamericanos en Túnez se ha eliminado totalmente.

Las ventajas iniciales logradas por Anderson con facilidad suma han tropezado con la acción ofensiva del Eje, acción que, como es lógico suponer, no habrá de frenarse por el momento.

**FRENTE ORIENTAL AFRICANO.**—El inglés nos dice que sus tropas siguen persiguiendo a las retaguardias enemigas que se retiran. En la Gran Bretaña se cree que Rommel no abandonará toda la región tripolitana y se quedará con la occidental unificada fuertemente con la tunecina y hará su defensa eficaz primeramente entre las líneas de Homs y Misurats.

Nada se sabe de los propósitos del general germano. Hasta ahora se limita

a responder a esta ofensiva con ligeras tropas a su retaguardia que van debilitando a las tropas de Montgomery que, adentrándose en el desierto de Sirte, se aleja de sus bases de una manera desmesurada. Rommel no hace más que hostigar con sus fuerzas aéreas a los centros de abastecimiento de su enemigo.

Antemos la aparición en uno y otro campo de nuevas fuerzas bombarderas, selectísimas todas ellas. El gran desierto de Sirte hay que atravesarlo recorriendo campos extensísimos de minas y bajo el fuego incesante de las bombas aéreas. De esta manera Rommel conseguirá ir haciendo cada vez más débiles las fuerzas del contrario para en ocasión adecuada hacerle frente.

Montgomery no puede detenerse ante el obstáculo de la Sirte. Pero no ignora que al otro lado de esta barrera aguarda el mariscal Rommel con un Ejército intacto y unas bases próximas y perfectamente dotadas.

Si Montgomery atraviesa el desierto con pocas pérdidas, la situación puede tornarse para los soldados germanoitalianos muy apurada.

Esto es poco probable dicen los técnicos.

**FRENTE RUSO.**—La bestia roja sigue agitándose con fuertes bríos. Hasta ahora sin resultado, perdiendo carros y hombres en abundancia. Muchos han sido sin duda alguna los elementos que del arsenal americano les han enviado, Von Hort, al sudoeste de Stalingrado, ha conseguido adelantar sus líneas 30 kilómetros.

**FRENTE ASIÁTICO.**—Digamos que se registran actos de actividad militar en Birmania, por parte de los ingleses. Hasta ahora los ataques de éstos en la zona de Mongdew-Bithidaung no encuentran resistencia enemiga. Sin embargo, las últimas informaciones tenidas de aquel teatro de operaciones afirman que los japoneses concentran allí fuertes contingentes. La presencia de Wavell en la India parece probar, en efecto, que en Inglaterra se ha comprendido desde hace mucho tiempo la importancia de aquel escenario. El «monzón» húmedo ha pasado, y todo hace creer que los acontecimientos en la India pueden igualmente precipitarse en una ocasión próxima.

**ASI OPINA NUEVA YORK:** La penetración británica en Birmania llama la atención de la prensa norteamericana. «La penetración en la región de Arakán—dice el diario «Herald Tribu-

ne»—no se interpreta en Washington como principio de una gran ofensiva, sino como señal de que el ejército de la India está dispuesto a emprenderla.»

«Puede verse en la penetración de Wavell por Birmania occidental—dice por su parte «Washington Post»—el hecho de que el ejército de la India está en condiciones de medirse en gran escala con el enemigo. Queda ahora por organizar una gran ofensiva destinada a expulsar por completo de Birmania a los japoneses, ofensiva que será el preliminar del avance general aliado en Extremo Oriente.»

**FINAL DE TRAGEDIA.**—Nos referimos a los bombardeos angloamericanos sobre la región italiana. Con este título significativo «Efectos contraproducentes» dice el «Daily Mail» lo que sigue:

«Hay que mantener una gran cautela respecto a las noticias que se refieren al quebrantamiento de la moral italiana en los momentos actuales, sobre todo cuando se trata de los «raids» efectuados por la R. A. F.»

Existen señales de que en la parte Norte de Italia se va dominando gradualmente la confusión en que había sido sumida la vida de la población civil, siendo muy posible que su espíritu combativo se fortalezca, en vez de desmoralizarse, como ya ocurrió en Inglaterra y en Alemania.»

## Ayer salieron para Toledo los alumnos de la Academia de Intendencia

A las once de ayer, domingo, partieron para Toledo los Caballeros Oficiales Cadetes de la última promoción de la Academia de Intendencia de nuestra Ciudad, que han terminado los estudios reglamentarios de la misma.

Acudieron a despedirlos a la estación de esta Ciudad, además de los compañeros y jefes, la Banda de música de la misma.

Mientras se instalaban en los coches especiales para ellos reservados, fué indescriptible el entusiasmo y emocionantes las escenas de despedida entre los que marchaban y los que quedaban.

Al partir el tren la Banda de música interpretó un bonito pasodoble.

**CIERRE EL PASO A LAS ANGINAS FORMONAL**



“EL DIARIO DE AVILA,” en ARENAS DE SAN PEDRO

Estampas areneras

El aguinaldo de Navidad

Ya se advierten barruntos de Pascuas, ya nos anuncia la bulliciosa chiquillería con su música callejera en los fríos anocheceres de esta época la proximidad del gran día en que el cristianismo, mejor aún, el mundo entero, conmemora y celebra con jubilo y expansivo regocijo el nacimiento de nuestro adorable Salvador.

Comparsas de rapaces animan y recorren puerta por puerta la vecindad pidiendo el sabroso y tradicional aguinaldo, con sus alegres y desentonadas coplas, que jamás varían, como si fuesen insustituibles, y que a buen seguro son las mismas que se escucharon hace cien años por estas mismas calles del pueblo.

El saludo, como preludio de la serenata, en ese tono juguetón y ligero, que tan dulces recuerdos de nuestra infancia trae a la memoria, comienza con la siguiente copla.

Buenas noches nos dé Dios, a la rosa y al clavel, a todos en compañía, y a los señores también.

Hay un momento de rumores, y palabras por lo bajo; están buscando y escogiendo el consonante del nombre de la persona a quien van a felicitar. Una voz chillona canta, por ejemplo:

Tengo de echar una copla por encima de una noria, a Dios pido la salud de la señora Victoria.

Y luego otra voz, o la misma añade:

A la señora fulana, la traigo en el corsón, cubrida con vuestro manto Virgen de la Concepción.

Lo que indica que antes se acostumbra a comenzar las peticiones por la fiesta de la Inmaculada. El coro no se retarda en redondear la canción entonando a manera de estríbillo.

Dadnos aguinaldo, señora, por Dios, que venimos cuatro y entraremos dos.

Y sin esperar respuesta anticipan su conformidad diciendo:

Dadnos aguinaldo, alma generosa,

NOCHEBUENA

Esta noche es la noche solemne, noche de misterio; esta noche ¡oh Señor! por salvarnos bajas de los cielos.

Y al pesebre donde está ese Niño, ese Niño que es todo tan bello se acercan pastores, que llevan corderos, que llevan panales y tocan panderos.

Entre tanto una niña pequeña, temblorosa de frío y de miedo, se acercaba donde duerme el Niño y le dice con su dulce acento:

Yo quisiera ¡Oh niño! poder darte un beso, que quitara de Ti todo el frío y que diera calor a tus miembros. Porque no quiero verte llorando, que te quiero ver siempre contento. Cuando crezcas, vendrás a mi casa, mi abuelita nos contará cuentos jugaremos a lo que Tú digas ¡yo te quiero ver siempre riendo...!

La nieve tan blanca se va derritiendo y allá lejos forma lindos arroyuelos. Los pastores siguen tocando instrumentos y la nena en la frente del Niño deposita un dulcísimo beso.

higos o castañas o cualquiera cosa.

Señora, si nos dan higos no les quite los pezones, que aquí viene un compañero que se los come a montones.

Luego un instante de silencio y expectación, para después continuar:

Venga el aguinaldo, si nos le han de dar, que la noche es corta y hay mucho que andar. Una lucecita vemos relucir, jamón o chorizo nos van a partir. La escalera abajo viene retumbando, la señora Juana con el aguinaldo.

Mas cuando, a pesar de un rato de espera, no hay correspondencia, se despiden con esta copla final:

Estas puertas son de hierro y los cerrojos de alambre, vámonos de aquí, muchachos, que están hampando de hambre.

En la propia noche de Navidad, en ésta noche de frutas de sartén, de turrones y golosinas, en esa noche feliz y venturosa, llamada por antonomasia la Noche Buena, por todos los lugares del pueblo, entre el ruido estrepitoso de panderos y tamboras, se repite esta cristiana y conocida canción:

Esta noche es Noche-buena, y no es noche de dormir que está la Virgen de parto y a las doce ha de parir. Ha de parir un niño, blanco, rubio y colorado, ha de ser un pastorcito, para guardar el ganado. Resuenen, resuenen, porque ya nació, entre humildes pajas el Hijo de Dios.

Amables lectores: no olvidéis que hay otros niños que piden en éstos días también el aguinaldo, no con coplas y música, sino con lágrimas y gemidos de orfandad y de miseria.

LEA USTED “El Diario de Avila,”

Y se oye a los ángeles que cantan diciendo: ¡Pax hominibus in terra y gloria in excelsis Deo...!

Marija Cruces.

CABOS SUELTOS

Ha tomado posesión de la secretaría de este Ayuntamiento, para la que fué nombrado, don Mateo Ontalba Pleite.

Sea bien venido.

A los 77 años ha fallecido, colmada de méritos y santamente, como había vivido, sor Regina—en el siglo Casimira Manil Vidal—religiosa lega de las Terciarias Franciscanas de la Divina Pastora, que tienen abierto en esta villa un colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza.

Con la ofrenda de nuestra oraciones en sufragio de la finada enviamos el testimonio de nuestra condolencia a la Rvda. Madre Superiora y Comunidad.

Con gran esplendor, superado al de años anteriores, se ha celebrado la novena y fiesta de la Inmaculada durante la que ha predicado el reverendo carmelita P. Gonzalo, del convento de La Santa de Avila.

Como remate de los cultos, después de la procesión del día 8, a la

Nochebuena en el pueblo

Noche de santo misterio y candorosas leyendas que hay ángeles que cantan y pastorcillos que velan, viento que silba en el bosque, nieve que borra las sendas, y luceros que son guías para los hombres que esperan... Su propio nombre lo dice: Noche «buena».

Noche de estar junto al fuego —mejor si las llamas lo alegran— en el hogar pueblerino, que es el hogar de esta fiesta, donde el candor es más cierto y más honda la creencia, donde las almas se acogen a la tradición poética, y se comprende mejor la ruda Naturaleza, porque se sufren sus leyes y se la mira de cerca...

En la ciudad ¿qué se sabe de los pueblos y sus temas? Si hay nieve, es aquí más dura, más crudo el hielo si hiela, el día mucho claro y la noche más serena. Es allí la lluvia estorbo, y aquí un encanto que llueva; allí ensucia, y aquí limpia, allí cansa, aquí se espera. Lo que allí no preocupa, aquí a los hombres inquieta: si el invierno va a ser largo y hay que reponer la leña; si hubo que sembrar en seco, si va mal la sementera, si no viene bien la oliva y ya el jornal escasea...

Pero hoy, no: no es de esta noche pensar en tales problemas, mientras se ve, junto al fuego, cómo se guisa la cena, en la que no falta nunca gustosa sopa de almendra, que ha de tener, si está en punto, una dorada corteza... ¡Sopa de leche tan pura sólo aquí se saborea! Quédate para otras noches cuanto el ánimo ensombrezca,

la tertulia y el comentario de lo que dice la Prensa sobre la escasez del trigo, sobre conflictos y guerras, ahora que está ya el muchacho si entra en filas o no entra... Esta noche es de alegría: Noche «buena».

Van y vienen las parrandas, con zambombas y panderas y sonajas y bandurrias y hierros y castañuelas. Hay mucho ruido en las calles, poca gente en la taberna, en el aire mucho frío y en el cielo mucha estrella. Se está a gusto en la cocina viendo disponer la mesa y, si los niños no duermen, gozando en ver cómo juegan. También aquí sabe bueno el vinillo de la tierra, que tiene ya preparado en el porrón «la parienta»... ¿Por ventura eso que ahora en la sartén se «rosea» no es aquel gallo altanero que en el corral sultán era? Ya no despertará nunca con la madrugada fresca, ni se han de encender sus ojos por el celo, ni su cresta será airón de desafío sobre la tapia frontera. Para él no ha sido esta noche Noche «buena».

Noche de dulces recuerdos y de tradición poética vertida en los villancicos de comparsas callejeras, que transfiguran de gozo las silenciosas plazuelas, en tanto que dan las doce y acude el pueblo a la iglesia. Noche feliz, noche alegre con familia, lumbre y cena; pero larga fría y triste cuando el hogar no calienta: ¿Cómo será a otro año?

¡Como la de hogafío seas! Bonifacio Chamorro.

Vendo bellotas

superiores en partidas y por vagones. Por vagones a 1,20 pesetas kilo sobre vagón estación Alcañizo (Toledo) y sobre estación de destino precios que convengan.

Ver muestras y tratar en Peñaranda Manuel Velasco, Chamberí 12, o Alcañizo (Toledo), Florencio Velasco.

MOTORES

y TRANSFORMADORES nuevos. Existencia en todas potencias.

El-Maquinaria Eléctrica S. L.—Durango SUCURSAL MADRID. Calle Mayor 44. Teléfono 25.083.

Gasógenos G. H. L.

Declarado de utilidad nacional. Grandes existencias para camiones y turismos de 9 a 100 H. P. Entrega y colocación rápidamente. Informará de los muchos instalados y precios el representante

Carrero San Millán 4, 2.ª AVILA

que favoreció una tarde primaveral, se verificó un acto devotísimo con la asistencia de la masa del pueblo, que llenaba el templo, como en los días de grandes acontecimientos y rogativas de nuestra Cruzada, en súplica fervorosa a la Santísima Virgen del Pilar, patrona de la villa por la paz del mundo y de España.

DEPARTAMENTOS OFICIALES

Inspección Provincial de Trabajo de Avila

Fiscalía Provincial de Tasas

Esta Inspección recuerda a empresarios y productores que el próximo viernes, día 25 del actual, Navidad, es fiesta equiparada a domingo a efectos de trabajo, abonable y no recuperable.

Los obreros que por pertenecer a industrias exceptuadas en el Reglamento para aplicación de la Ley de descanso dominical, hayan de trabajar en el día festivo señalado anteriormente, no disfrutarán del descanso de compensación, pero gozarán de una hora libre en la forma establecida en el artículo 6.º de la Ley de 13 de Julio de 1940 para el cumplimiento de sus deberes religiosos.

El inspector jefe, Francisco Jesús G. del Corral.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila Circular núm. 241

Camiones pertenecientes a entidades oficiales y empresas Exenciones rellenado impresos modelos A y B

1.º Todos los vehículos de carga de tracción mecánica por carratera, pertenecientes a la CAMPASA, Compañía telefónica Nacional de España, Pompas fúnebres Diputaciones provinciales, Ayuntamientos, R. E. N. F. E. y los de las Empresas de Electricidad que no estén provistos del carnet de circulación, se presentarán en esta Delegación provincial en el plazo improrrogable de 10 días con la documentación de cada vehículo para la expedición de mencionado carnet de circulación, los cuales serán visados por esta Delegación del 1 al 10 de cada mes.

2.º Los camiones citados en el artículo anterior quedan exentos de cubrir los impresos modelos A y B siempre que los servicios que realicen se mantengan dentro de la misión que les corresponde.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López-Baños.

Gasógenos “LUMA,”

De interés nacional Delegación para Avila GARAGE «CASTILLA»

Esta Delegación instala los Gasógenos «LUMA» en los siguientes precios:

Omnibus..... 8.100 ptas. Camiones..... 6.500 Turismos..... 7.500

Todos los aparatos van equipados con ventilador eléctrico y en los precios indicados incluido el montaje.

Avila.—Tío y Enc. de Senén Martín

EL BRAGUERO ORTOPROT

Se construye según la hernia. Dr. BAEZA.—Fuentes, 15.—Madrid Bajo prescripción facultativa. Censura sanitaria número 1.376

Lea usted «EL DIARIO DE AVILA»

POMADA CEREOL

Quemaduras, granulaciones, erpes eczemas, úlceras, grietas, SABAÑONES ULCERADOS (Censura sanitaria núm. 226)

¿Tiene usted que reparar o reconstruir su máquina de ESCRIBIR, SUMAR, CALCULAR, con piezas originales, niqueladas, etc., por muy poco dinero, antes que se perjudique? Consulte y tome su nota avisando a

UNDERWOOD

Unico TALLER OFICIAL para Avila y su provincia

ABONOS DE LIMPIEZA A DOMICILIO Avisos gratuitos. Presupuestos gratis.

Enseñanza Mecanografía con máquinas UNDERWOOD, ROYAL, etc. Economizará su dinero.

NO CONFLUNDA NUESTRA DIRECCION: San Segundo, 26. Teléf. 115. AVILA.

CONSIGA UN BUEN EMPLEO

bien remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mínimo esfuerzo nuestro curso de CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA claro, sencillo, al alcance de cualquier inteligencia. Pídanos ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones. ATECO-APARTADO 1043-MADRID

Por infracción de las normas de Ordenación Triguera ha sido sancionado el vecino de Martínez, Pablo Martín Salvador con multa de DOS MIL pesetas y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

—Por transporte clandestino de garbanzos, ha sido sancionado el vecino de Peñaranda de Bracamonte, Baudilio Macías Martín con multa de MIL pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal.

—Por transporte clandestino y sin guía de circulación de artículos intervenidos, han sido sancionadas las vecinas de Madrid, Manuela Teruel Montiel y Carlota Alonso Martín con multa de MIL pesetas a cada una, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal.

—Por transporte clandestino y sin guía de circulación de diferentes cantidades de artículos intervenidos, han sido sancionadas las vecinas de Madrid, Isabel Herreros, Petra Dávila y Felipa García, con multa a cada una de MIL pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de las mercancías a las que se ha dado el destino legal.

—Por venta de telas a precios superiores a los marcados ha sido sancionada por esta Fiscalía la vecina de Berrocalejo de Aragona, María Navas González, con multa de mil pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de diferentes géneros de tejidos a los que se ha dado el destino legal.

—Por compra venta de aceitunas a precios abusivos han sido sancionados los vecinos de La Parra y Mombeltrán respectivamente, José Moreno Muñoz y Valentín García Martín, con multa de mil pesetas a cada uno, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de 138 fanegas de dicho producto al que se ha dado el destino legal.

—Por venta de leche aguada y a precios abusivos, han sido sancionados los vecinos de Sotillo de la Adrada, Francisco Díez García y Cándido Bravo Gabriel, con multa al primero de dos mil quinientas pesetas y mil pesetas al segundo, y a ambos prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

—Por venta de carne a precio superior al de tasa, han sido sancionados por esta fiscalía los vecinos de Palacios de Goda, Pedro Calleja y Anselmo de la Insa, con multa de dos mil pesetas a cada uno y cierre de sus carnicerías durante tres meses

—Por no presentar declaración, jurada de sus ganados, han sido sancionados los vecinos de Arévalo Manuel González Martín y Valeriano Hernández García, con multa de mil pesetas a cada uno y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

—Por no presentar declaración jurada de sus ganados ha sido sancionado el vecino de Palacios de Goda, Cándido Martín Hernández, con multa de mil pesetas y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

Reparaciones RADIO

Leopoldo Sastre

Radiotécnico diplomado Avisos: Delegación Hacienda

CONTRA EL PAPO O PAPERA



CAPSULAS VITAN



## SONETO A SANCHO DAVILA

Camarada que llevas en tu apellido Historia y carne y sangre de Avila y de su hidalga tierra con sus nobles Serranos, los bravos que en la sierra lograron con las armas la nacional victoria.

Hubo de ellos dos Sanchos de indeleble memoria: uno Obispo, señor de un convento que encierra el fasto de Isabel, y un Rayo de la Guerra brazo de un Rey que en Avila dió a yugo y flechas gloria.

Fué ejemplo el Sancho Dávila del Obispo guerrero, y el otro Sancho Dávila, como tu caballero que en Avila tenía gloriosa exaltación con sus viejos soldados y pasaba de Flandes triunfante como ayer de Rusia Muñoz Grandes, ¡la cadena de artífices de la hispana nación!

J. Mayoral Fernández  
Cronista de Avila

## España no olvida a sus héroes

### El tren del aguinaldo de la División Azul rumbo a Rusia

Un tren, cargado de aguinaldos para la División Azul recorre toda Europa, con el cariño y recuerdo de España para los más bravos soldados del mundo. Diecinueve vagones de un tren alemán llevan a las trincheras rusas y a los hospitales alemanes el tradicional aguinaldo que envía el Caudillo y España a los soldados de la División Azul que luchan contra el comunismo. A todos les llegará para los días de Navidad.

Cada uno de nuestros soldados recibirá el aguinaldo personal que dedica Franco a los valientes españoles. Consiste el aguinaldo del Caudillo en tabaco y licores. El aguinaldo de España—que se les envía por medio de la Sección Femenina de F. E. T. y de las Jons—va en cajones individuales, que contiene cada uno: un kilo de café, un kilo de chorizo, otro de turrón y otro de chocolate, medio kilo de mazapán, una lata de conserva de pescado, otra de mermelada, dos botellas de coñac, dos paquetes de almendras y peladillas, uno de pasas, de cuatro a seis cajetillas de tabaco, un puro, un jabón de afeitarse, otro de tocador, un peine, dos jerseys, un pasamontañas, un par de manoplas, otro de medias, dos pañuelos, una carpeta de papel sobre de cartas, un lápiz, un libro, un devocionario de rezos del frente, una medalla de la Virgen del Pilar, un retrato del Caudillo, otro de José Antonio y un emblema de Falange.

Trabajo de la Sección Femenina La Sección Femenina se encargó de la compra, empaquetado y envío del aguinaldo a la División Azul. Como se sabe, la recaudación de los donativos está confiada a una Comisión, formada por representantes del Ejército y de la Falange. Desde el mes de agosto comenzaron los trabajos preparatorios, con el propósito de corregir las deficiencias observadas el año anterior.

Las camaradas madrileñas han realizado con entusiasmo las más ávidas gestiones y los prolijos trabajos de compra y empaquetado de millares de productos y prendas en cajones individuales. Adquirieron 90.000 paquetes de tabaco de todas las clases, 37.000 botellas de coñac, 18.000 kilos de chorizos, 9.000 de almendras... Grandes cantidades de prendas, jabones, libros, conservas, todo, todo lo que demostrará a los españoles que luchan en Rusia que España los recuerda, ama y admira.

#### Escolta de los trenes.

Hace muchos días un tren español, con veintiocho vagones, llevó todo a la frontera francesa, donde fueron cargados todos los aguinaldos en un tren alemán. Ocho excombatientes de la División Azul, todos condecorados con la Cruz de Hierro, al mando del sargento Fuenlabrada, también Cruz de Hierro, dan escolta al convoy del aguinaldo para la División Azul. Al cruzar Francia se les unieron tres gendarmes.

#### La Comisión de entrega del aguinaldo

La entrega del aguinaldo la realizará una Comisión, formada: en representación del Ejército, el teniente coronel López García, y por la Falange, el jefe provincial de Madrid y gobernador civil, camarada Carlos Ruiz. Van acompañados de los camaradas Luis Nieto, inspector nacional de ex combatientes de la División Azul; Ignacio Melgar y Federico de Urrutia, jefe provincial de Propaganda. Todos ellos saldrán en estos días de Madrid para incorporarse al convoy del aguinaldo en una ciudad de Rusia.

#### Nuevo envío

La Sección Femenina prepara un nuevo envío, en el que mandarán chocolate, licores, arroz, mermeladas y otras cosas precisas a los valientes voluntarios de la División Azul, asombro del mundo.

## MOTORES ELECTRICOS

Garantizados, en todas las potencias y voltajes. Entregas inmediatas.

## Comercial Electromecánica, S. L.

Príncipe, 1.—MADRID

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Repes Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 10 de diciembre de 1942:

Premiado con 25 pesetas el número 315

Premiados con 2'50 los números 015; 115; 215; 615; 415; 515; 715; 815; 915.

## EN ROMA puede refugiarse un millón de personas

ROMA.—Existen en la capital de Italia 20.000 refugios subterráneos particulares que pueden albergar a 800.000 personas. Además, hay cerca de 200 refugios públicos para cerca de otras 200.000 almas. Todos los colegios asimismo poseen sus propios refugios.

En este sentido ha publicado una nota el gobernador de Roma, expresando su satisfacción por la magnífica labor de la defensa civil.—EFE.

## Clinica de Calzado

Reparaciones en suela y goma Especialidad en phillis

## CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14 Teléfono 257

## Raíz de Berceo

Proporciona al obrero del campo un jornal bien remunerado si éste vende directamente a los únicos agentes de compras para esta provincia de la fábrica más moderna e importante de España.

Ofertas señores Lobo y Velayos. Almanehes: Cucadero 10. Oficinas: Carretera Nueva 17.

## LOS JAPONESES ponen a flote numerosos barcos sumergidos en la zona de Surabaya

TOKIO.—Hasta mediados de diciembre los japoneses han puesto a flote en la zona de Surabaya más de 30 barcos enemigos. Entre ellos se encuentran barcos de guerra, mercantes, cisternas y diques flotantes

## El puerto de Bengasi sufre duros ataques aéreos alemanes Los buques allí fondeados y las instalaciones sufrieron grandes daños

Comunicado alemán «En el sector del Terek, el enemigo ha proseguido en vano sus ataques.

Entre el Volga y el Don, las divisiones blindadas alemanas, en colaboración con las tropas rumanas, se han apoderado de un importante punto del río, atacando al enemigo que se defendía de manera encarnizada.

Después de violentos combates y en parte a consecuencia de violentos contraataques, los fuertes ataques enemigos en el sector de Stalingrado y en la gran curva del Don, fueron rechazados. En los combates, los bolcheviques perdieron 164 carros blindados. Formaciones aéreas de restringido radio de acción dirigieron sus ataques contra las posiciones de artillería y concentraciones de tropas del adversario.

En el frente del Don, las tropas alemanas e italianas se encuentran aún en duros combates defensivos

contra formaciones notables de infantería y blindadas del enemigo. Nuestras formaciones terrestres y la Luftwaffe han destruido de nuevo 20 carros blindados.

En el sector sur, 26 aviones soviéticos fueron derribados, habiendo perdido nosotros cinco aparatos.

Nuestra artillería ha destruido en el sector central del frente concentraciones enemigas al oeste de Toro-Pez. Un destacamento alemán se apoderó al asalto de varias posiciones soviéticas. Los ataques del enemigo contra un punto de apoyo alemán, tenazmente defendido, fracasaron.

En el sector norte nuestras fuerzas efectuaron con éxito varias operaciones.

Un destacamento poco importante del enemigo fué aniquilado. En Libia y en Túnez, actividad de los elementos de reconocimiento de una y otra parte.

En la costa de Cirenáica, los aviones de combate alemanes han averiado a dos grandes barcos mercantes enemigos tan gravemente, que pueden ser considerados como perdidos.

Durante la noche, el puerto de Bengasi fué nuevamente bombardeado.

En Túnez, formaciones aéreas han continuado sus ataques contra los destacamentos enemigos, posiciones de la artillería y depósitos de aprovisionamiento.

Al oeste de Orán, un sumergible alemán hundió el 18 de diciembre un contratorpedero británico.

Atravesando el Canal de la Mancha, aviones rápidos alemanes lograron impactos sobre importantes fábricas del sector de la costa.

En el curso de un combate aéreo, un avión británico fué derribado, y uno de nuestros propios aviones no ha regresado.

La 11 División blindada, bajo el mando del general de brigada Balk, se ha distinguido especialmente en los combates desarrollados en la gran curva del Don.—EFE.

#### Parte italiano

«En el frente del Sirte y en la región tunecina, operaciones de los elementos de reconocimiento. La aviación enemiga, que intentó reiteradamente atacar nuestras posiciones, perdió cuatro aviones en Libia y uno en Túnez, derribados por la artillería del Eje. Otros tres aparatos fueron derribados por nuestros cazas en Sabrata. Formaciones aéreas alemanas bombardearon eficazmente el puerto de Bengasi, alcanzando a los buques fondeados y las instalaciones portuarias. Al Norte de esta ciudad, dos vapores que desplazaban en conjunto 12.000 toneladas, fueron alcanzados por las bombas y probablemente hundidos. El enemigo efectuó nuevas incursiones sobre ciudades tunecinas, causando algunas víctimas entre las poblaciones locales: 27 muertos y 30 heridos se registran en dichas localidades, y 26 muertos y 43 heridos en Túnez. No fué realizado ningún daño en los objetivos militares. En el curso de incursiones nocturnas, coronadas por el éxito, importantes formaciones alemanas bombardearon los aeródromos de Malta; al Sudoeste de esta isla un convoy inglés fué atacado y un vapor seguramente alcanzado.—EFE.

## Clausura de la Semana de Enseñanza Media Oficial

### Homenaje de la Semana al fundador de la Falange

Ayer domingo terminaron las tareas de la primera Semana de la Enseñanza Media Oficial. Durante un corto espacio de días casi dos centenares de directores y catedráticos de Institutos nacionales de Enseñanza Media han laborado intensamente sobre los aspectos fundamentales que tiene planteados en la actualidad la docencia media española.

Meditados informes, copiosos trabajos y disciplinadas propuestas han sido formuladas para ser elevadas a la autoridad ministerial.

Ayer los semanistas, presididos por el ministro, estuvieron en El Escorial a oír misa.

Terminada la misa se rezó un responso. Una gran corona de laurel fué depositada en la tumba por el ministro de Educación Nacional y el director general de Enseñanza Media. Al terminar el acto, el camarada José Ibáñez Martín hizo la invocación a José Antonio, respondida fervorosamente con el Presente por todos.

La solemne sesión de clausura.—En el salón de actos del Consejo Superior de Investigaciones Científicas

Tras un acto de íntima cordialidad se celebró la sesión de clausura de la Semana en el salón de actos del Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

Ocupaban la presidencia del acto el ministro de Educación Nacional, el director general de Enseñanza Media, el director general de Bellas Artes, el secretario general del Consejo Superior de Investigaciones Científicas y los componentes de la mesa que dirigió las tareas de la Semana, acompañados del reverendo padre Manuel Barbado, director del Instituto de Pedagogía «San José de Calasanz», del Consejo Superior de Investigaciones Científicas. En primer lugar, don Celso Arévalo, director del Instituto Cardenal Cisneros, hizo un resumen de la labor desarrollada por la Mutualidad de catedráticos del Ministerio de Educación Nacional.

A continuación, el inspector don Eduardo Juliá leyó las conclusiones e informaciones de la Semana.

Seguidamente pronunció un interesantísimo discurso el excelentísimo señor ministro de Educación Nacional.

Sánchez Prieto  
MEDICO,  
Piel-Veneras-Sifilis

## MOLINERIA

Limpias de triple aspiración. Deschadoras de pies fijos. Cernedores. Aspiradores. Elevadores. Poleas de madera. INSTALACIONES y reformas. CASA ANEGON.

Conde Don Ramón 8. Teléfono 2.154

## SALAMANCA

## Dr. S. León

DIRECTOR POR OPOSICIÓN DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO PULMON Y CORAZON

Consulta de once a una. Generalísimo Franco, 13

## EL FUHRER HA RECIBIDO EN SU CUARTEL GENERAL AL CONDE CIANO

### Asistieron a la entrevista von Ribbentrop y los mariscales Cavaillero, Goering y Keitel

### Hitler, en presencia del conde Ciano, recibió al jefe del Gobierno francés, Pierre Laval

Gran Cuartel General del Führer. 20.—El Führer recibió en su Cuartel general—declarase oficialmente—al ministro italiano de Relaciones Exteriores, conde Ciano, que se desplazó a Alemania en breve viaje, acompañado por el jefe del Estado Mayor general italiano, mariscal Cavaillero. Los días 18 y 19 el Führer sostuvo con el conde Ciano y el mariscal Cavaillero conversaciones relativas a todas las cuestiones que atañen a la dirección común de la guerra por Alemania e Italia. En las conversaciones tomaron parte el mariscal del Reich Hermann Goering, el ministro de Negocios Extranjeros del Reich, von Ribbentrop, y el jefe del mando supremo de las fuerzas armadas alemanas, mariscal de campo Keitel.

La entrevista fué presidida por la firme voluntad de las potencias del Eje de dedicar todas sus fuerzas a la consecución de la victoria final. En todos los asuntos tratados se manifestó la perfecta identidad de criterio de las dos naciones, dando la inquebrantable amistad y fraternidad de armas del Duce y del Führer y de los pueblos alemán e ita-

liano un caracter de particular cordialidad a las conversaciones.

En su visita al Cuartel general, el conde Ciano y el mariscal Cavaillero fueron acompañados por el embajador de Italia en Berlín, Dino Afferi, y por el del Reich en Roma, von Mackensen, así como por los colaboradores políticos del conde Ciano y diversos jefes del Ejército, de la Marina y de la Aviación italiana.—EFE.

#### La entrevista de Laval con el Führer

Gran Cuartel general del Führer, 20.—Oficialmente se declara que el Führer recibió el día 19 de diciembre en su Cuartel general, y a presencia del conde Ciano, ministro de Relaciones Exteriores de Italia; del mariscal del Reich Hermann Goering y del ministro de Negocios Extranjeros del Reich, Joachim von Ribbentrop, al jefe del Gobierno francés, Pierre Laval, para celebrar larga conferencia acerca de los problemas actuales de Francia.—EFE.

Torron FOTOGRAFO  
Estrada 7.—AVILA

## ALONSO Y REIG

Abonos de conservación y limpieza a domicilio. Toda clase de accesorios y para todas las marcas. Consúltenos antes de reparar su máquina, sea cual fuere su modelo y marca.

Duque de Alba, 6. AVILA [Teléf. 369]



## Sancho Dávila impone en nuestra Ciudad la Medalla de la Vieja Guardia a los camaradas que la tenían concedida

### Pronunció un discurso el jefe provincial del Movimiento y gobernador civil

A doña Higinia López Ahijada le es impuesta la Medalla que correspondía a su hijo Marcelino Ubeda, Caído por Dios y por España

Ayer tuvo lugar a mediodía en el Teatro Principal el acto de imposición de la Medalla de la Vieja Guardia a los camaradas que la tenían solicitada y cuya lista apareció en nuestras columnas a su debido tiempo.

A las diez y media llegó a nuestra Capital el presidente de la Junta de Recompensas y distinciones y delegado nacional de Provincias, camarada Sancho Dávila, siendo recibido por el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento a quien acompañaban otras personalidades y jerarquías.

Con el delegado nacional de Provincias llegaron el secretario de la Junta de Recompensas, camarada Luis Aguilar, y el secretario particular de Sancho Dávila, camarada José Vázquez.

Poco antes de las doce el Teatro Principal abrió sus puertas llenándose de público. Se hallaba adornado el local con reposteros con el escudo de España que también lucía en el centro del escenario, y con los escudos de los partidos judiciales, banderas nacionales y del Movimiento, destacando tras de la mesa presidencial los retratos del Caudillo y José Antonio. Esta decoración había sido inspirada por el exquisito gusto de la Vicesecretaría de Educación Popular en colaboración con el concejal delegado del Excelentísimo Ayuntamiento a estos efectos.

#### Comienza el acto

Dió comienzo el acto con un toque de clarín al que siguió el discurso del jefe provincial, camarada Alvarez López Baños.

La presidencia se hallaba formada por el delegado nacional de provincias, Sancho Dávila; el gobernador militar, señor Calleja Diente; el presidente de la Audiencia; el delegado de Hacienda; alcalde de Avila; señor Sánchez Monje, por la Diputación Provincial; teniente coronel de Intendencia, señor Tejero; fiscal de tasas, don Luis R. Camuñas, y doña Higinia López, madre del caído Marcelino Ubeda, a quien había de ser impuesta la medalla de su hijo; y el doctor, señor Ariño, que ostentaba la representación del excelentísimo señor Obispo.

El jefe provincial del Movimiento comenzó haciendo un canto a las virtudes de Castilla y su fervor secular por la causa de España. Aludió al discurso del Caudillo ante el III Consejo Nacional de la Falange y explicó a continuación el motivo de concesión de esta Medalla a los camaradas presentes en el escenario que fueron de los primeros en seguir a José Antonio en aquella protesta contra la anarquía de los tiempos republicanos, diciendo que esta Medalla les servirá de estímulo para seguir con tesón en el servicio de España a costa de cualquier sacrificio. Dedicó un recuerdo a los caídos y tuvo unas palabras de homenaje para la madre española, honrosamente representada en este acto —dijo— por doña Higinia López madre de un caído.

El camarada Sancho Dávila leyó a continuación el decreto de concesión de la medalla de la Vieja Guardia y procedió después a la imposición a los camaradas presentes.

El público abulense aplaudía a

cada uno de los camaradas condecorados, durante la imposición de distintivos.

La camarada Conchita López recitó con entonación perfecta un soneto del Cronista de Avila, camarada Mayor Fernández, dedicado a Sancho Dávila, alusivo al entroncamiento de su apellido en nuestra Historia.

Cantado el Cara al Sol dió el Delegado Nacional de Provincias los gritos finales, presenciando más tarde el desfile del Frente de Juventudes por la plaza de San Vicente.

Por la tarde el Delegado Nacional de Provincias visitó acompañado de jerarquías y por el Cronista de Avila la iglesia de San Juan, la Catedral y el Real Monasterio de Santo Tomás, deteniéndose particularmente en las Capillas, fundaciones de sus antecesores los Dávilas.

SE VENDE jardinera buen estado verla y tratar, Juan Jiménez, Carretera Toledo. Carretería.

### Para las jóvenes

El día 22 tendrá lugar, en la Casa Social Católica, una charla sobre la elección de estado, por el M. I. señor don Baldomero Jiménez Duque, rector del Seminario Diocesano, a las siete y media de la tarde. Asimismo se ejecutarán unos números de Navidad. El guión de la charla es el siguiente:

(Sólo para las jóvenes)

#### Elección de estado

La encrucijada de la vida.—Sonrisas e ilusión.—Corazón.—¡Echa el ancla...!—A la luz sería de lo eterno.—Las «voces» de Santa Juana.—¡Valgo mucho!—Mi vocación.—Pasa el amor.—Lo que no es.—Lo que es.—Para lo que vale.—Sí y no.—Ejemplos.—Pasa el amor.—Lo que es.—Lo que exige.—Riquezas del corazón.—Los resultados.—¿Tengo vocación?—«Virginidad y martirio».—Teresa de Ahumada y Teresa de Jesús.

Defensa y explicaciones.—Nuestra hora.—¡Oh, Jesús, viviente en nosotros...!—Sacerdote y Víctima.—Seminario.—Belén.

### Se aumenta el 15 por 100 en los jornales a los productores del ramo de la construcción

Ha realizado la gestión la Delegación Provincial de Sindicatos

Merced a las gestiones de la Delegación Provincial de Sindicatos cerca de las empresas del ramo de la construcción, estas han acordado aumentar voluntariamente el 15 por 100 a los jornales establecidos, siendo efectivo este aumento a partir de la semana pasada. En esto la Delegación Provincial de Sindicatos ha seguido una trayectoria de justicia hecha cuenta de las difíciles circunstancias del momento, y las empresas merecen mil plácemes por este rasgo en que han sabido imitar el precedente establecido antes por las dependientes del Sindicato del Papel, Prensa y Artes Gráficas.

SE VENDE casa, Conde D. Ramón, 7. Razón Esteban Domingo, 7.

### Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación de Avila

Siendo varias las cartillas que aún no fueron presentadas en esta Delegación para ser revisadas, se pone en conocimiento del público que durante los días 22 y 23 se abre un plazo a tal fin, previéndoles a los que dejen de hacerlo en citados días que quedarán sujetos a sanción. Los números que excedan del ocho mil quedan exentos de esta revisión.

Con referencia a la nota de suministros publicada el día 19 del actual se hace saber que el precio de la ración de AZUCAR será el de 0'70 pesetas ración.

El gobernador civil Alejandro Alvarez López-Baños.

## DE SOCIEDAD

Natalicio

Ha dado a luz felizmente un hermoso niño la esposa del industrial de esta plaza, don Antonio Estrella (nacida Juanita Grande).

Madre e hijo se encuentran en perfecto estado de salud. Enhorabuena.

Viajeros

Han llegado de Madrid el ingeniero don Isidro González (Soto), con su señora e hijos; la señorita Clarita Arondo y doña María Teresa Rodríguez, esposa de un alto funcionario de la escolta del Generalísimo.

Neuroológicas

En Arévalo ha entregado su alma al Creador don Eduardo Jiménez Muñio, honorable señor, cuyas inteligentes y laboriosas actividades comerciales prestigiaron su nombre en toda la comarca arevalense, en la que contaba con numerosas amistades y aprecio por su caballeroso trato y honrado proceder en sus negocios.

El sincero sentimiento que ha producido su muerte inesperada se ha manifestado en múltiples expresiones de condolencia a la dolorida esposa doña Juliana Redondo e hijo don Ricardo, concejal del Ayuntamiento de Arévalo, repitiéndose expresivos los testimonios de pesar en el acto del sepelio, verificado este tarde, con asistencia de autoridades y numerosas personas de todas las clases sociales de aquella ciudad, como ya se hicieron ostensibles en el funeral celebrado esta mañana en la iglesia parroquial con enorme concurrencia.

Sentimos hondamente la muerte de este buen señor que honrificar su vida con actos de buen cristiano y excelente ciudadano, y a su esposa, hijos y distinguida familia, expresamos nuestra condolencia, mientras pedimos a Dios por el finado (q. e. p. d.)

—En Villanueva de Gómez ha pasado a mejor vida doña Daniela Lorente Pérez, cuyo fallecimiento es muy sentido en dicha localidad, pues gozaba de grandes afectos por sus generosos sentimientos cristianos, que se tradujeron en múltiples actos caritativos, fruto de su piedad religiosa.

Que el Señor la haya recibido en

## Actualidad hispano portuguesa

(Viene de la 1.ª página)

que no llega aquí la furia de los vientos y de las ondas, el eco de las privaciones y la pérdida de valores temporales en la gigantesca batalla. Tampoco sería justa la acusación de indiferencia para el futuro europeo por parte de los dos países que llevaron a Europa al resto del mundo y con la ayuda y fe de Cristo impulsieron a ese mundo un tipo europeo de civilización. Nuestra postura ni es egoísta ni desinteresada, sino que tiende a una más alta concepción de nuestros deberes con la humanidad, a cumplir fielmente, en lo posible, con el respeto ajeno de nuestra soberanía e integridad y con la salvaguarda y defensa de los intereses vitales. Este pensamiento común a las dos naciones peninsulares estamos convencidos de que representa una fuerza política valiosa al servicio no sólo de Portugal y de España, sino de las otras naciones y de la paz entre ellas, puesto que hemos de pensar que ha de llegar un momento en que a las batallas entre hombres sucederá una era de fecunda colaboración para el bien común. Y entonces se valorará con justicia lo que significa mantener, entre odios y discrepancias, los sentimientos de concordia y de paz. Personalmente y dentro de los modestos recursos de mi país, he servido con devoción a esta acción por imposición de mis sentimientos y por exigencias de la más alta razón política.

Naciones tan cercanas por la lengua y por la religión y cultura, que han abierto en la Historia grandes rutas paralelas por su espíritu común de aventura universalista, me pareció siempre indicado que se diesen las manos y no se volvieran las espaldas. Este sentimiento de la cooperación dentro de la independencia de las particularidades de

una y otra, cuando es ejecutado lealmente ha de redundar siempre en beneficio de ambos, tanto en el orden material como en el más alto y noble de mantener su misión civilizadora. Y conservo como recuerdo feliz el hecho de que en mi visita a Sevilla encontré el mismo amigo y leal sentimiento en el glorioso jefe de la nación española, así como me es sumamente grato reconocer en el excelentísimo señor conde de Jordana al delicado ejecutor de esta política. A todos los que me dieron el honor de sentarse a esta mesa les pido levanten su copa por la prosperidad de Su Excelencia el Generalísimo Franco y por la de nuestro ilustre huésped, el ministro de Asuntos Exteriores, señor conde de Jordana.

El señor conde de Jordana contestó a S. E. el doctor Oliveira Salazar con el siguiente discurso:

«Señor presidente: Con las frases más acertadas acaba de expresar V. E. la importancia de estas conversaciones llenas de lealtad y de espíritu fraternal, que tienen lugar con ocasión de mi visita a Lisboa. Constituido el bloque ibérico, se creó para el mundo una nueva entidad capaz de actuar en la política internacional en forma altamente eficaz y beneficiosa como instrumento de paz y como depositario de los más altos valores morales. Tiene el bloque ibérico un propósito decidido y perfectamente compartido por nuestras dos naciones cuya voluntad es la de mantenerse alejadas de la contienda, pero no ciertamente por motivos egoístas, sino por razones graves y hondas.

España, durante tres años, ha sabido realizar, bajo la sabia dirección de su Caudillo, el más duro sacrificio para defender cuanto había de sagrado y valioso en su patrimonio nacional.

## EL CAUDILLO entrega en Toledo los despachos a los nuevos oficiales del Ejército de tierra

### El Arzobispo Primado de España ofició una misa en las ruinas gloriosas del Alcázar

TOLEDO.—En las ruinas gloriosas del Alcázar ha tenido lugar esta mañana la solemne entrega de despachos a los nuevos oficiales del Ejército de Tierra y la imposición de fajetas a los de Estado Mayor. Toledo se hallaba engalanada con colgaduras nacionales y del Movimiento y el público vibraba de entusiasmo patriótico ante el anuncio de la visita del Caudillo a la Ciudad. En la puerta de Bisagra esperaban al jefe del Estado el gobernador militar, Ayuntamiento y Diputación, Cabildo catedralicio, el teniente general Saliquet, capitán general de la primera Región, y el general Rada. A la llegada del jefe del Estado el Ayuntamiento se adelantó a cumplimentarle en nombre de la Ciudad. En el trayecto hasta el Alcázar el Caudillo fué aclamado por una inmensa muchedumbre. Formados en el patio se hallaban los oficiales que habían de recibir los despachos.

Acto seguido se verificó la imposición de fajetas a los nuevos oficiales de Estado Mayor y la entrega de despachos a los demás oficiales del Ejército. Acompañaban al Generalísimo los tenientes generales Dávila, Saliquet, Varela, Muñoz Grandes y otros generales y jefes. En el despacho del coronel conservador de las ruinas del Alcázar fueron obsequiados con una copa de vino español los asistentes.

Ofició una misa el Arzobispo Primado de España, doctor Plá y Deniel. Las baterías del Alcázar dieron las salvas de ordenanza al entrar el jefe del Estado en el recinto, así como al alzar el Santísimo y a la salida. El ministro del Ejército pronunció breve arenga, al terminar la cual el Caudillo se adelantó para gritar un Viva y Arriba España contestados clamorosamente.

Las esencias de la Patria puestas en peligro y el concepto cristiano sobre el que basó su vida fueron defendidos con el sacrificio magnífico de sus voluntarios y de sus héroes, que surgieron de todos los puntos de España, y demuestra hasta qué punto somos capaces de luchar hasta la muerte, de realizar los máximos esfuerzos por una idea superior. Con aquella lucha enconada que se desarrolló dentro de nuestro territorio, hemos contribuido a salvar la espléndida y armoniosa civilización que tanto costó conseguir. Con las mismas energías estamos ahora dispuestos a mantener nuestra alta posición internacional, porque entendemos que, servimos así, hoy por las vías de la paz, la misma causa que entonces servimos y defendimos con las armas. Este propósito es el que da ánimo y calor al bloque ibérico y es la norma de quienes entienden que ha de llegar un momento en que sea necesario realizar una política que facilite la futura organización del mundo. En este mundo futuro, España y Portugal, por virtud de la política del bloque ibérico, podrán dar cauce a las aspiraciones de sus juventudes y conseguir que, como en el pasado, cuando sus Ejércitos alcanzaban a los últimos rincones de la tierra, vuelvan nuestros países a ocupar en la familia de las naciones el puesto de honor que entonces tuvieron.

Cierto estoy, señor presidente, de que esta esperanza nuestra de poder contribuir en su día a apaciguar los odios y atenuar los rencores, se convierta en una magnífica realidad, y por esta seguridad, al levantar mi copa por el presidente de la República, por el presidente y el Gobierno portugués, brindo porque el bloque ibérico pueda cumplir su propósito de mantener la paz para sí y transmitirla en su día a quienes hoy no la disfrutan.—EFE.

No deje de ver la exposición de anguilas de «LA VIOLETA».

El mejor regalo de Pascuas una anguila de «LA VIOLETA».

Los mejores y más variados turrones y mazapanes en «LA VIOLETA».



EL SEÑOR

## Don Eduardo Jiménez Muñio

DEL COMERCIO

Ha fallecido en Arévalo (Avila), el día 20 de diciembre de 1942

A LOS 63 AÑOS DE EDAD

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE S. S.

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Juliana Redondo Sanz; hijos doña María de las Américas y don Ricardo; hija política doña Matilde Rogero Baró, nietos y demás parientes,

Ruegan a sus amistades una oración por su alma.

El funeral se ha celebrado hoy, día 21, a las diez de la mañana, y a las cuatro y media de la tarde la conducción del cadáver en Arévalo. Arévalo (Avila), 21 de diciembre de 1942.